
с новым годом,
ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

Уважаемые коллеги!
Близится к завершению еще 

один трудовой год. Он был много
гранным и непростым для всех нас. 
Но с уверенностью могу сказать, что 
прожили мы его достойно, уверенно 
преодолев многие трудности и пре
грады. И в этой победе ваша, колле
ги, основная заслуга!

Совсем скоро торжественный 
бой кремлевских курантов возвестит 
о наступлении Нового 2003 года. Х о
чется надеяться, что будущий год 
станет началом нового позитивного 
этапа в жизни нашей компании, 
принесет немало побед и новых 
свершений.

От всего сердца благодарю вас за 
самоотверженную работу и хочу по
желать в новом году больших успехов 
и процветания.

И скренне поздравляю  вас с 
Новым Годом и Рождеством! Пусть 
в вашей жизни будет много свет
лых дней, ваши дома наполнятся 
радостью и любовью, а в душе бу
дет мир и покой. Будьте здоровы, 
счастливы, и удачливы во всех де
лах и начинаниях!

Президент
Ю.СУХАНОВ

FINITA LA COMEDIA 
ИЛИ ВСЕ ТОЛЬКО НАЧИНАЕТСЯ

И Т О Г И  П Р И В А Т И З А Ц И И

Победителем аукциона по прода
же 74,95 процентов акций НГК 
«Славнефть» стало ООО «Инвест- 
ойл» - структура, учрежденная НК 
«Сибнефть» и ТН К, купившая пакет 
за 1,86 миллиарда долларов. При 
этом обе стороны говорят, что двое
властия в «Славнефти» не будет, и это 
никак не отразится на деятельности 
компании. В распространенном по
сле аукциона пресс-релизе президент 
«Сибнефти» Евгений Швидлер за
явил, что управление «Славнефтью» 
будет осуществлять ее нынешний ме
неджмент. По свидетельству очевид
цев, торги продолжались недолго. И 
по сравнению с месяцами подготов
ки и ожидания, показалось, что аук
цион пролетел как один миг.

А ведь шума, суеты и различных 
слухов вокруг предстоящих торгов 
было немало, даже чересчур. Причем 
настолько, что разобраться, где прав
да, а где домыслы, обычному челове
ку было явно не по силам.

После подписания 10 октября те
кущего года Председателем Прави
тельства РФ Михаилом Касьяновым 
постановления о продаже госпакета 
акций «Славнефти», основными во
просами, занимавшими обществен
ность, стали цена, дата аукциона и со
став участников. И если с датой и на
чальной ценой устроители определи
лись достаточно быстро, то список 
претендентов менялся буквально 
ежедневно вплоть до начала аукцио
на. Сначала о своем намерении побо
роться за «Славнефть» открыто за
явили, намекнули или предположили 
практически все крупные игроки рос
сийского ТЭКа. Позже к ним присое
динилась китайская China National 
Petroleum Corporation (CNPC) и ряд 
других иностранных инвесторов.

Практически в то же самое время 
Счетная палата РФ затеяла предпри- 
ватизационную проверку компании.

а правительство Белоруссии поспе
шило организовать свой аукцион, 
чтобы выгодно реализовать принад
лежащие республике 10,83 процентов 
акций «Славнефти». И тут не обо
шлось без сюрпризов. Глава Счетной 
палаты Сергей Степашин оценил 
российский пакет «Славнефти» в 2,5 
- 3 миллиарда долларов, то есть поч
ти вдвое выше стартовой цены, опре
деленной правительством. Белорус
сия же, изначально запросив за свою 
долю не менее 200 миллионов долла
ров, почти две недели сопротивля
лась отдавать ее за 207 миллионов 
долларов. В конце концов, НК «Сиб
нефть» сменила Белоруссию в списке 
акционеров «Славнефти».

Но главная интрига предпро
дажного периода заключалась все- 
таки в постоянной смене основного 
конкурента «Сибнефти» в борьбе за 
«Славнефть».

Еще до белорусского аукциона из 
числа претендентов на российский 
пакет вышел ЮКОС, посчитав при

обретение «Славнефти» не выгодным 
для себя. При этом компания Михаи
ла Ходорковского продекларировала 
готовность помочь в этом приобрете
нии «Сибнефти». Вслед за ЮКОСом 
к «Славнефти» охладел ЛУКОЙЛ, ре
шив, что ему лучше сосредоточиться 
на реализации других проектов. Пре
дугадать нового владельца «Славнеф
ти» стало вроде бы проще после того, 
как от участия в приватизации отка
зался «Сургутнефтегаз». Некоторой 
доли интриги добавляло, конечно, 
появление в составе участников 
CN PC, но большинство аналитиков 
изначально высказывали сомнения 
относительно серьезности ее намере
ний и оказались правы — за день до 
аукциона китайцы аннулировали 
свою заявку.

В последний момент государст
венная «Роснефть» заявила неожи
данно для всех о своем намерении по
бороться за «Славнефть». Однако за 
несколько часов до начала аукциона 
стало известно, что по решению суда 
представлявшая интересы «Роснеф
ти» компания не допущена к торгам.

Всего в аукционе приняли учас
тие 7 компаний, выступившие в ин
тересах гигантов отечественного ТЭ 
Ка. Аукцион являлся открытым по 
форме подачи предложений по цене, 
то есть проводился публично. Этот 
способ впервые применялся в России 
при продаже крупного пакета госсоб
ственности. И, как показала практи
ка, вполне себя оправдал.

Ирина БИТЮЦКАЯ

«ПОЗВОЛЬТЕ ЗАДАТЬ ВАМ НЕСКОЛЬКО ВОПРОСОВ...»
К1Ш »Н-!:Щ .'.ИИ!Ы ,Ц«

Статистическая выборка, контент- 
анализ, мониторинг, - все эти мудре
ные, сухие понятия лишены для нас 
какой-либо привлекательности. Пожа
луй, основная причина - в непонятном 
смысле названных слов и явно импе
риалистическом их происхождении. 
Гораздо ближе нам, яснее, а по сему и 
вызывающие большее доверие опреде
ления — «опрос» или «анкетирование».

Всякий раз, когда нам хочется вы
явить совокупное среднестатистичес

кое мнение, позволяющее как следует 
изучить интересующий нас объект, мы 
прибегаем именно к опросу.

Именно к такой способ выбрала 
НГК «Славнефть» при разработке 
маркетинговой стратегии для новой 
линии автомобильных масел. Опрос 
был проведен в начале ноября текуще
го года среди клиентов АЗС компании. 
Респондентам предлагалось оценить 
уровень работы АЗС «Славнефти» и 
ответить на несколько вопросов, каса-
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ющихся их предпочтений в отноше
нии моторного топлива и масел. Риск 
получения «неудобных» для компании 
цифр, существует всегда. Однако, при 
соответствующей оценке и эти цифры, 
в конечном итоге, приносят пользу. 
Ведь, так или иначе, результаты опро
са заставляют нас прикладывать все 
усилия для улучшения работы в дан
ном направлении. Поэтому, произведя 
оценку качества обслуживания на соб
ственных автозаправочных комплек
сах и, определив предпочтения наших 
респондентов, мы сумели полу- 
читьвполне определенную картину, 
которая, к счастью, оказалась вполне 
обнадеживающей.

Прежде всего, заслуживает внима
ния тот факт, что 65 процентов из более 
300 опрошенных оказались постоянны
ми клиентами АЗС «Славнефти». Вос
пользовавшись однажды услугами ком
пании, они остались довольны и реши
ли для себя и впредь заправляться на на
ших станциях. Также стоит отметить, 
что более 55% из общего числа респон
дентов оценили качество обслуживания

как «хорошее» - тоже, согласитесь, от
радно. Безусловно, были и те, кто пол
ностью удовлетворен и обслуживанием, 
и качеством моторного топлива на за
правках — они дали оценку «отлично». 
И хотя 38 процентов - не так много, как 
хотелось бы, но и не так мало, чтобы 
расстраиваться. И даже тот факт, что на
ши автолюбители в большинстве своем 
пока отдают предпочтение все-таки 
маслам импортным, более 26 процен
тов поддерживающих отечественного 
производителя — неплохое начало для 
новой линии масел «Славнефти».

Поэтому теперь, тщательно про
анализировав собранные данные и 
оценив все плюсы и минусы, у нас по
явилась еще одна хорошая возмож
ность скорректировать собственную 
стратегию с учетом предпочтений и 
пожеланий наших клиентов. Тем более 
что, предвидеть возможности прежде, 
чем они станут очевидными, - наша 
работа. А мы никогда не разбрасыва
емся возможностями!

Дина САФРОНОВА

ВРЕМЯ ЗАЖИГАТЬ ОГНИ 
НА НОВОГОДНИХ ЕЛКАХ

ЭКО Н О М И КА
Ноябрь и декабрь для всех - это 

конец года, а для большинства пред
приятий - время начала подведения 
итогов деятельности за минувшие 12 
месяцев. Уходящий год был в целом 
удачным для большинства предприя
тий всех отраслей, включая ТЭК. 
Практически все нефтяные компании 
продемонстрировали положительную 
производственную динамику. Только 
за 11 месяцев, поданным Минэнерго, 
российские компании добыли 346,2 
миллионов тонн, что уже превышает 
общую добычу нефти в 2001 году

В уходящем году ОАО «НГК 
«Славнефть» показала отличные ре
зультаты, продолжив интенсивное на
ращивание производства как в нефте
добыче, так и в переработке. За 11 ме
сяцев суммарный объем добычи в це
лом по компании составил 14,8 мил
лионов тонн. Хорошо сработали в 
производственном плане нефтяники 
основного добывающего предприятия 
холдинга - ОАО «Славнефть-Мегион
нефтегаз»: уже к середине декабря на 
месторождениях «Мегионнефтегаза» 
добыча нефти составила 12,75 милли
она тонн нефти. А это означает, что 
коллектив нефтяников выполнил 
план 2002 года. Настало время позд
равлять друг друга с Новым годом и 
зажигать огни на новогодних елках.

Превысили план и показатели 
прошлого года и предприятия нефте
переработки. В ноябре ОАО «Слав- 
нефть-Я рославнефтеоргсинтез» пере
работало 997,8 тысяч тонн нефтяного 
сырья, ОАО «Славнефть-Ярославский 
НПЗ» — 16,9 тысяч тонн, ОАО «Мо- 
зырский НПЗ» — 596,9 тысяч тонн.

Увеличение объемов добычи и пе
реработки, в свою очередь, благопри
ятно отразилось на финансово-эконо
мических показателях компании. В те
чение года удалось снизить себестои
мость добычи на 13,5 процента и зна
чительно увеличить прибыль от про
даж. За девять месяцев 2002 года чистая 
прибыль холдинга возросла в 2,2 раза и 
составила 9337 миллионов рублей.

Подводя предварительные итоги, 
можно с уверенностью констатиро
вать, что деятельность предприятия в 
текущем году оказалась довольно ус
пешной. В течение года «Славнефть» 
демонстрировала уверенное желание 
двигаться вперед, делая ставку на по
вышение эффективности своих инвес
тиций. В дочерних предприятиях хол
динга была продолжена реконструк
ция ряда крупнейших производствен
ных мощностей с внедрением новых 
технологий, а также расширен ассор
тимент продукции нефтепереработки.

Наращивая обьемы производства, 
компания последовательно проводит 
политику сокращения основных за
трат и стремится к оптимизации дея
тельности всех своих структурных 
подразделений. Обладая огромным 
потенциалом и солидным запасом 
прочности, сегодняшняя «Слав
нефть» встречает Новый год с уверен
ностью и оптимизмом. ■



НАБЛЮДАЕМ ЗА 
МОЗЫРЕМ

БИЗНЕС НА СТРАЖЕ ЭКОЛОГИИ
РАБОЧИ Е БУДНИ

Для О АО  «Славнефть-Ярославнефтепродукт» уходящий год стал  особым этапом в развитии перевалоч
ных комплексов. Впервые коллективы Ярославской , Рыбинской и Кинишемской неф тебаз сум ели за пе

риод навигации осущ ествить перевалку почти двух миллионов тонн различных нефтепродуктов.

5 декабря в Минске состоялось 
очередное заседание Наблюдатель
ного совета ОАО «Мозырский НПЗ», 
в работе которого приняли участие 
глава концерна «Белнефтехим» Иван 
Бамбиза и президент ОАО «НГК 
«Славнефть» Юрий Суханов.

В ходе заседания члены совета за
слушали и приняли к сведению отчет 
генерального директора Мозырского 
НПЗ Анатолия Куприянова о резуль
татах производственно-финансовой 
деятельности завода за 9 месяцев 
2002 года. При рассмотрении вопроса 
о производственно-финансовом пла
не предприятия на 2003 год принято 
решение план доработать с учетом 
реальной переработки нефти и со
кращения затрат, а также откоррек
тировать Программу благотворитель
ной деятельности на 2003 год.

Согласно решению Наблюдатель
ного совета, отправлены на доработку 
с учетом снижения затрат и финансо
вые планы доходов и расходов унитар
ных предприятий ОАО «Мозырский 
НПЗ» — Торгового дома «Белфут» и 
СУП «Промжилстрой». Решением со
вета дирекции завода рекомендовано 
организовать проведение тендера по 
выбору аудитора для проверки дея
тельности общества в 2002 году.

На заседании также принята к 
сведению информация об исполне
нии контрольных вопросов, утверж
ден план работы Наблюдательного 
совета ОАО «Мозырский НПЗ» на 
первое полугодие 2003 года, а также 
рассмотрены другие вопросы.

В этот же день в Минске под пред
седательством Ю.Суханова состоялось 
заседание штаба по реконструкции 
ОАО «Мозырский НПЗ». Было отме
чено, что все работы проводятся в со
ответствии с графиком и намеченные 
мероприятия выполняются в срок.

Раиса ПЕРЕПЕЧА

Только на Ярославской нефтеба
зе объемы перевалки мазута превы
сили один миллион тонн, что вдвое 
больше показателей прошлого года. 
Основа такого успеха заключается в 
создании новых мощностей, в об
новлении причальных сооружений, 
которые теперь отвечают строгим 
экологическим требованиям.

Это стало хорошей и экономиче
ски выгодной альтернативой пере

На ОАО «Славнефть-Ярослав- 
ский НПЗ» близятся к завершению 
работы по строительству эстакады 
налива реактивного топлива Т-1 ПП. 
Строительство ведется в рамках ре
конструкции установки АВТ по про
екту, разработанном специалистами

«Мегионнефтегаз» и прежде не 
считался чужим ЗАО «Ариголнефтегаз- 
геология» - структурному подразделе
нию «Славнефть-Нижневартовск». Те
перь же это единое целое. Поэтому се
годня мы рассказываем про Ариголь- 
ское месторождение. Чтобы добраться 
от Мегиона до шестого нефтегазопро- 
мысла Мегионского НГДУ, надо про
ехать по территории Томской области 
и дважды пересечь речку Вах. Поселок 
геологоразведчиков Ваховск — по
следний населенный пункт На этом 
пути. Сразу за ним - Аригольский 
нефтепромысел.

Нефть на Ариголке геологи Вах- 
ской экспедиции нашли сравнитель
но недавно — в 1992 году, уже после от
крытия таких месторождений как 
Вахское, Кошильское, Колек-Еган- 
ское. Долгое время Аригольский учас
ток из-за геологических особенностей 
считали неперспективным и не про
водили на его территории глубоких 
исследований. Отношение к Ариголке

валке на рейде Волги, когда нефте
продукты постоянно попадали в во
ду, загрязняя фарватер и нанося зна
чительный вред всему окружающему.

Сейчас на причалах «Ярослав- 
нефтепродукта» происходит экологи
чески безопасная перевалка различ
ных видов нефтепродуктов: мазута, 
автомобильного бензина, дизельного 
топлива. При этом гарантируется со
хранность качества и требований гос

конструкторского отдела завода сов
местно с коллегами из «Ростовнефте- 
химпроекта». Проект был иницииро
ван Росавиакосмосом, Министерст
вом обороны РФ и Министерством 
энергетики РФ, и в течение нынеш
него года воплощен в жизнь.

изменилось только после того, как 
было пробурено несколько поиско
вых скважин, три из которых дали 
промышленные притоки нефти. Тогда 
специалисты оценили извлекаемые 
запасы участка в 4,5 миллиона тонн.

Активную разработку этого место
рождения «Славнефть» начала в 2000 
году, а уже 24 декабря 2001 года коллек
тивом «Ариголнефгегазгеологии» был 
досрочно выполнен самый первый го
довой план добычи — 210 тысяч тонн 
нефти. Сейчас этот же коллектив, но 
уже в составе Мегионского НГДУ, ус
пешно выполняет задание 2002 года. 
Планируется, что к январю будущего 
года нефтяники промысла добудут 316 
тысяч тонн черного золота.

-  Эксплуатационный фонд шес
того нефтегазопромысла сейчас со
ставляет 58 скважин, из них действу
ющих — 54, -  рассказывает началь
ник Н ГП -6 Олег Шульга. — Средний 
дебит скважин, оборудованных эле- 
ктроцентробежными насосами, в

стандартов, что подтверждается по
стоянным контролем независимой 
лаборатории.

Уже сегодня в комплекс услуг, 
предлагаемых ОАО «Славнефть- 
Ярославнефтепродукт», входит 
оформление всех товаросопроводи
тельных документов, в том числе и 
на разных языках, организовано та
моженное сопровождение на раз
личных уровнях.

В настоящее время заводом и 
подрядными организациями выпол
нены все основные работы, законче
ны пуско-наладочные мероприятия и 
произведена опытно-промышленная 
партия реактивного топлива. Весь 
технологический узел принят рабочей

пределах 18 тонн, штанговыми уста
новками — 8 тонн. Суточная добыча 
промысла — около 900 тонн углево
дородного сырья.

Ожидается, что в 2003 году эти 
показатели увеличатся, поскольку 
разработка месторождения продол
жается. На первое полугодие запла
нировано бурение еше двадцати 
скважин. Уже весной будет проведе-

Таким образом, на Волге появил
ся уникальный перевалочный ком
плекс, который может осуществлять 
хранение и отправку нефтепродуктов 
на экспорт.

Лидия ПОХЛЕБАЛОВА. 
начальник коммерческого отдела 

ОАО «Славнефть — 
Ярославнефтепродукт»

комиссией. Как ожидается, до конца 
текущего года эстакада налива топли
ва будет введена в строй, и уже в янва
ре 2003 года будет выработана первая 
промышленная партия топлива для 
поставки потребителю — предприяти
ям Росавиакосмоса и Минобороны.■

но расширение установки по подго
товке нефти, пропускная способ
ность которой увеличится до двух ты
сяч тонн углеводородного сырья в 
сутки. Вся очищенная нефть, как и 
сейчас, будет транспортироваться по 
напорному трубопроводу до ППН 
НГДУ «Стрежевойнефть».

Оксана ШЕСТАКОВА

ДОЯ РОССИЙСКОЙ ОБОРОНКИ
П РОИ ЗВОДСТВО

ЗНАКОМЬТЕСЬ -  НАША АРИГОЛКА
ПЛАНЫ  И ПЕРСПЕКТИВЫ

В сентябре О АО  «Славнефть-М егионнефтегаз» по договору об операторских услугах было передан о  
Аригольское м есторож дение. А  обслуживаю щ ий его коллектив нефтяников вошел в со став

М егионского НГДУ.

Э С Т А Ф Е Т А  Н О В О С Т Е Й
•  ЯРОСЛАВЛЬ

В ОАО «Славнефть-Ярославнеф
теоргсинтез» состоялось вручение 
удостоверений о завершении обуче
ния группе вьетнамских стажеров, 
проходивших здесь практику.

Для многих из них это была первая 
поездка в Россию. Тем более приятно, 
что молодые специалисты увезут с со
бой во Вьетнам не только профессио
нальные навыки и умения, но и добрые 
воспоминания о пребывании в Яро
славле. Староста группы Нгуен Тхань 
Хунг выразил от имени стажеров руко
водству предприятия благодарность за 
предоставленные условия прохожде
ния стажировки. «Мы получили бес
ценный опыт, который, я надеюсь, 
сможем эффективно применить на 
строящемся в нашей стране первом 
нефтеперерабатывающем заводе», под
черкнул староста.

•  МЕГИОН
Первые миниатюрные радио

станции транкинговой связи нефтя
ники ОАО «Славнефть-Мегионнеф
тегаз» получили два года назад. Сего
дня без них уже трудно представить 
работу бригад добычи, бурения, ре
монта скважин. Абоненты транкин
говой связи имеют возможность не 
только передать информацию друг

другу, но и позвонить по любому но
меру телефонной сети «Мегионнеф- 
тегаза». Этот вид связи позволил 
нефтяникам решать производствен
ные вопросы намного оперативнее.

Оснащение радиостанциями неф- 
тегазопромыслов предприятия закон
чилось еще в прошлом году. А сейчас 
перед специалистами управления свя
зи стоит новая задача: им предстоит 
подключить к этой системе месторож
дения, переданные «Мегионнефтега- 
зу» по договорам об операторских ус
лугах. Работа идет быстро. Так, напри
мер, на Аригольском месторождении 
уже закончен монтаж оборудования. В 
ближайшее время в управление долж
ны поступить комплектующие мате
риалы для Западно-Асомкинского ме
сторождения. Ожидается, что эти тер
ритории будут подключены к системе 
транкинговой связи «Мегионнефтега- 
за» в первом квартале 2003 года.

•  ЯРОСЛАВЛЬ
В ноябре текущего года план по 

переработке нефти на ОАО «Слав
нефть-Ярославнефтеоргсинтез» вы
полнен на 100,2 процента.

Глубина переработки нефти со 
ставила 59,43 процента при плано
вом задании 58,67 процента. За ис
текший месяц было дополнительно

выработано 9,5 тысячи тонн светлых 
нефтепродуктов, в том числе: авто
мобильных бензинов - 4,2 тысячи 
тонн, керосинов - 0 ,4  тысячи тонн, 
дизельных топлив - 2,1 тысячи тонн. 
Выполнен план по сжиженным га
зам, ароматике, битумам и всему ас
сортименту смазочных масел. Уста
новленные плановые задания, по ин
формации экономического отдела 
предприятия, выполнены по всем 
цехам основного производства.

В настоящее время полным ходом 
идут подготовительные работы на уча
стке, где будет возводиться установка 
предварительной гидроочистки сырья 
каталитического риформинга. Новая 
строительная площадка находится ря
дом с 1А-1М. Единой технологичес
кой цепочкой она будет связана с дру
гими производственными объектами 
создаваемого на предприятии уни
кального комплекса глубокой перера
ботки нефти. Уже закуплено основное 
необходимое оборудование. Заверше
ние работ по возведению объекта пла
нируется на весну следующего года.

•  М О ЗЫ РЬ
ОАО «Славнефть-Мозырский 

НПЗ» вручена премия Правительства 
Республики Беларусь за внедрение 
высокоэффективных методов управ
ления качеством и обеспечение на 
этой основе выпуска конкурентоспо
собной продукции.

Высокую награду и диплом лау
реата генеральному директору заво
да вручил премьер-министр Бело
руссии Геннадий Новицкий. Вручая 
памятную награду на церемонии 2 
декабря, он особо подчеркнул, что 
«ушли в небытие времена, когда для 
руководителя предприятия главной 
задачей было произвести продукцию 
в соответствии с планом. На нынеш
нем этапе важнейшим показателем 
возможностей и перспектив отечест
венных предприятий выступает ка
чество продукции».

•  ЕКАТЕРИНБУРГ
В Екатеринбурге в рамках россий

ского фестиваля творчества молодежи 
«Юность» состоялся областной слет 
работающей молодежи Свердловской 
области. Учитывая большой опыт ра
боты ОАО «Славнефть-Мегионнефте
газ» в области развития молодежного 
движения, комитет по молодежной 
политике ХМАО пригласил молодых 
специалистов нашего предприятия 
принять участие в этом фестивале.

Конференция научно-техничес
кого творчества и экспозиция дости
жений работающей молодежи 
Уральского региона были основны
ми пунктами программы слета, — 
рассказы вает его участник Вадим 
Олейников, инженер Авторемонт
ной базы «Мегионнефтегаза». — Бла
годаря этому фестивалю у молодежи

Уральского федерального округа по
явилась возм ожность обменяться 
опытом работы.

•  МЕГИОН
С 16 декабря по 1 февраля на ОАО 

«Славнефть-Мегионнефтегаз» про
водится широкомасштабная акция по 
популяризации нефтяных профессий 
«Быть нефтяником сегодня — это 
престижно». В рамках акции Совет 
молодых специалистов совместно с 
департаментом по связям с общест
венностью предприятия решил по
знакомить учащихся выпускных 
классов городских школ и студентов 
с производством.

Юные мегионцы смогут побы
вать на кустовой площадке № 49 
Мыхпайского месторождения. Бу
дущие операторы добычи смогут по
сетить второй нефтегазопромысел 
М егионского НГДУ. Для ребят, ко
торые учатся на электромонтеров, 
подготовлена экскурсия в производ
ственное управление «Энерго
нефть», а будущие автослесари по
знакомятся с работой коллектива 
Авторемонтной базы. Так пройдет 
первый день открытых дверей, а 
всего их будет шесть. За это время 
сотни будущих нефтяников увидят 
настоящ ее производство. И, воз
можно, сделают выбор, определив 
для себя дело, которому предстоит 
посвятить всю жизнь. ■



СЛАВНЕФТЬ: ДЕЛА И Л №19 (43). 25 декабря 
_______________ 2002 года

МОСТ ЧЕРЕЗ О БЬ
Территория производственной 

деятельности ОАО «Славнефть-Ме
гионнефтегаз» охватывает как пра
вый, так и левый берега реки Обь. В 
зимнее время доставка грузов и тех
ники на месторождения Левобере
жья осуществляется через ледовые 
переправы. В нынешнем году запла
нировано ввести в эксплуатацию де
вять ледовых переправ, две из кото
рых — понтонные.

Четвертого декабря был открыт 
понтонный мост через реку Обь в

районе Сахарного Яра.Длительное 
время в период меж сезонья (это 
полтора месяца осенью и месяц вес
ной) вахтовиков и срочные грузы 
доставляли на левый берег реки вер
толетами. А ведь это очень дорого
стоящий вид транспорта. К тому же 
на период бездорожья приходилось 
заранее завозить на месторождения 
запас строительных материалов, 
труб, топлива и всего, что необходи
мо для стабильной работы бригад 
бурения и добычи. Чтобы избежать

многих трудностей и сэкономить 
средства, возникла идея строитель
ства понтонного моста.

Понтонная переправа дает воз
можность бесперебойно и с достаточ
но меньшими затратами снабжать 
нефтепромыслы Левобережья необ
ходимыми материалами в зимний пе
риод. Причем независимо от погод
ных условий.

Данное сооружение по своим тех
ническим характеристикам единст
венное в нашем регионе. Специалис

тами не случайно была выбрана 
именно эта конструкция: она проста в 
сборке и наиболее приемлема для на
ших условий эксплуатации.

Протяженность моста более 600 
метров, при этом допустимая нагрузка 
составляет 80 тонн. Уже сегодня маши
ны спецтехники, автобусы и трубовозы 
едут по понтонной трассе. Нагрузка на 
этот участок дороги составляет более 
100 единиц транспорта в день.

Жанна КУЛЕБЯКИ НА

РАДИ УЛЫБКИ РЕБЕНКА
НАШ И ДЕТИ

В декаб р е  в Ярославле ср а зу  три детских отделения м едсанчасти  НПЗ отме
чают свои юбилеи. В 1977 году были построены и приняли первых маленьких па

циентов два трех этажных корпуса.
В них разместились поликлиника 

и два стационарных отделения — об
щесоматическое и отделение недоно
шенных детей. А через пять лет было 
открыто отделение детской кардиоло
гии. Сейчас в палатах общесоматическо
го отделения 40 коек для детей и 10 -  для 
мам. Для пациентов созданы макси
мально комфортные условия пребыва
ния. Ведь отделение, оборудованное со
временной аппаратурой, рассчитано на 
ежегодное лечение и обследование более 
тысячи детей. Но главное достоинство 
этого лечебного учреждения в его врачах 
-  людях, работающих в отделении со 
дня его создания. Прежде всего, это Ки
рилл Владимирович Пеньков, четверть 
века возглавлявший отделение. Это и 
врачи Ирина Васильевна Труфанова, Ия 
Алексеевна Жукова, старшая медсестра 
Галина Ивановна Егорова, медсестра Ва
лентина Николаевна Чернова, сестра- 
хозяйка Нина Федоровна Воробьева.

За время существования отделения 
недоношенных детей в его стенах про
шли курс лечения более десяти тысяч 
малышей - малютки, появившиеся на 
свет раньше положенного срока. И

многие из них своей жизнью обязаны 
тем, кто здесь трудится. Теперь первые 
пациенты стали уже взрослыми людь
ми, а многие из них -  и родителями. У 
истоков работы отделения, подобного 
которому в Ярославской области еще 
не было, стояли врачи Клавдия Тихо
новна Гурова, Маргарита Анатольевна 
Смирнова, нынешний заместитель 
главного врача по лечебной работе 
Ирина Федоровна Колесникова, стар
шая медсестра Елена Николаевна Ко
марова. Год за годом накапливался 
опыт, совершенствовались терапевти
ческие методы работы с недоношенны
ми детьми. Пять лет назад в отделении 
появился блок реанимации и интен
сивной терапии для выхаживания ма
лышей, находящихся в особо тяжелом 
состоянии. Здесь детки находятся вме
сте с мамами — и к тем, и к другим вра
чи предельно внимательны. В отделе
нии работают люди, до конца предан
ные своему делу, настоящие професси
оналы, очень чуткие и заботливые.

Кардиоревматологическое отделе
ние было открыто в декабре 1982 года. 
Инициатором его создания стала про

фессор Ярославской государственной 
медицинской академии Татьяна Ники
тична Николаева. Маленькие пациенты 
с тяжелой патологией сердца требуют 
особого подхода. Здесь трудятся квали
фицированные врачи и медсестры, сре
ди которых ветераны отделения - врач 
Анна Николаевна Богачева и старшая 
медицинская сестра Александра Василь
евна Смирнова. В своей практике они 
применяют современные методы обсле
дования и лечения. Возглавляет отделе
ние Лариса Юрьевна Ракова. Работая в 
тесном сотрудничестве с кабинетом 
функциональной диагностики, специа
листы отделения помогают своим паци
ентам даже в очень сложных случаях. 
Поэтому сюда приезжают на лечение и 
обследование не только жители Яро
славской, но и Вологодской, Иванов
ской, Костромской и других областей.

На протяжении всех лет лечебно
му учреждению оказывает постоянную 
материальную поддержку администра
ция ОАО «Славнефть-Ярославнефте
оргсинтез».

За время своего существования 
отделения-юбиляры стали клиничес

кой и учебной базой медицинской 
академии: здесь постоянно работают 
консультанты, ведутся научные иссле
дования.

Сегодня, присоединяясь к искрен
ним словам благодарности маленьких 
пациентов и их родителей, мы говорим 
огромное спасибо всем врачам медсан
части за их мастерство и профессиона
лизм, отзывчивость и ласку, добрые 
сердца и золотые руки. И пусть самым 
главным подарком станут для вас улыб
ки сотен ваших подопечных, которым 
вы возвратили самое ценное -  их здо
ровье и жизнь.

Константин ГУБИН

НОВОСТРОЙКИ, НОВОСЕЛЬЯ
С ЗАБОТОЙ О  Л Ю Д Я Х

Особенное настроение в эти дни у тех ярославских 
нефтепереработчиков, кому посчастливилось полу

чить ключи от новой квартиры в недавно построенном 
59-квартирном доме в заводском микрорайоне.

ИНФОРМАЦИЯ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
Открытое акционерное общество 

«Нефтегазовая компания «Славнефть»
Место нахождения: Российская 

Федерация, г. Москва
Код эмитента: 0022 ] -А
Дата появления факта (события, 

действия): I5 .1 1.2002
Код факта (события, действия): 

0100221А15112002
1. Орган управления эмитента, в 

котором произошли изменения:
Правление ОАО «НГК «Слав

нефть».
2. Фамилия, имя, отчество каждого 

лица, полномочия которого прекращены:
Занкиев Марат Якубович
3. Доля участия в уставном капитале 

эмитента лица, которое лично является 
акционером эмитента: Доли не имеет.

4. Дата, с которой произошли 
или произойдут изменения:

30 октября 2002 года.
5. Уполномоченный орган эмитента, 

принявший решение, являющееся осно
ванием указанных изменений, и дата его

принятия или иные обстоятельств, по
влекшие указанные изменения: Совет 
директоров ОАО «НГК «Славнефть» 15 
ноября 2002 года (протокол № 3).

6. Фамилия, имя, отчество каж
дого лица, полномочия которого 
прекращены:

Перевалов Дмитрий Сергеевич.
7. Доля участия в уставном капи

тале эмитента лица, которое лично 
является акционером эмитента: Доли 
не имеет. 84. Дата, с которой произо
шли или произойдут изменения:

08 октября 2002 года.
8. Уполномоченный орган эми

тента, принявший решение, являю
щееся основанием указанных изме
нений, и дата его принятия или иные 
обстоятельств, повлекшие указанные 
изменения: Совет директоров ОАО 
«НГК «Славнефть» 15 ноября 2002 
года (протокол № 3).

Вице-президент ОАО «НГК 
«Славнефть» А.А. ПЕЧЁНКИН

Этот жилой массив был создан за 
несколько лет и на сегодняшний день 
является одним из самых лучших и 
престижных в Ярославле.В этом году 
сорок заводских семей готовятся к пе
реезду в красивый двенадцатиэтажный 
дом. Его строительство велось за счет 
средств будущих жильцов, а ОАО 
«Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез» 
взяло на себя расходы на проектно
изыскательские работы. Квартиры для 
заводчан отвечают всем современным 
требованиям: в них просторная кухня, 
широкий коридор, светлые комнаты. 
Среди новоселов рабочие и специалис
ты предприятия, инженерно-техничес
кие работники и операторы, водители 
и руководители среднего звена.

Вот что рассказал нашей газете один 
из счастливых обладателей новой кварти
ры - начальник установки сернокислот
ного алкилирования газового цеха Игорь 
Рогов: «Мы долго ждали этого момента,

Новый год, пожалуй, самый люби
мый праздник и детей, и взрослых. Са
мый яркий, шумный и веселый. Это пра
здник, когда все друг другу дарят подар
ки и преподносят сюрпризы, получая от 
этого огромное удовольствие. Особенно 
ждут Нового года, конечно же, дети. По
этому так хочется, чтобы на фоне гир
лянд, в мерцании новогодних огней ярче 
всего светились улыбки наших детей.

У нас делать подарки детям, воспи
тывающимся в детских домах и интер
натах, с одной стороны, просто, а с дру
гой -  очень сложно. Ведь надо, чтобы 
подарок и радовал ребенка, и был по
лезным. Причем, полезным не только 
ему одному, а всем воспитанникам. 
НГК «Славнефть» в такой ситуации все
гда старается найти компромисс. В де
кабре компания оплатила приобретение

когда сможем въехать в построенный 
дом. Обошлась квартира недешево, и за
платить немалые деньги было непросто: 
можно сказать, строили всей семьей. Зато 
теперь в нашем распоряжении две про
сторные комнаты. Общая площадь квар
тиры более 70 квадратных метров. Сейчас 
мы занимаемся оформлением, но это 
приятные хлопоты. От Нового года ждем 
только хорошего. Всей семьей -  мы с же
ной да двое пацанов - будем устраиваться 
в новом гнезде».

Кроме этого, в уходящем году за 
счет средств завода завершена реконст
рукция второй очереди одного из завод
ских общежитий. В результате еще 25 
молодых семей смогли улучшить свои 
жилищные условия.

В 2003 году программа улучшения 
жилищных условий заводчан будет про
должена.

Денис ПЛАТОНОВ

вычислительной, бытовой и оргтехники 
для воспитанников школы-интерната 
№5 для слабовидящих детей (г.Ивано- 
во) и Черницкой школы-интерната для 
детей-сирот (Ивановоская область).

Кроме того, «Славнефть» подгото
вила ребятам и персональные подарки. 
Всем воспитанникам подшефных дет
ских домов в Ярославской, Костром
ской, Ивановской областях и Москве 
отправлены сладкие наборы в яркой 
упаковке. Около двух тысяч «веселых 
паровозиков» с разными сладостями 
получат ребятишки в канун Нового го
да. Очень надеемся, что праздничные 
утренники и вечера, к которым так 
тщательно готовятся в каждом детском 
доме, получатся интересными и запо
минающимся, а наши подарки добавят 
хорошего настроения. ■

ПРАЗДНИК в каждый детский дом
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

год СПОРТИВНЫХ 
ДОСТИЖЕНИИ и 

ПОБЕД

В канун Нового года на 
О АО  «Славнефть-Яро
славнеф теоргсинтез» 
со сто ялся  вечер, по
священный чествова

нию победителей зим
ней и летней заводских 

сп ар таки ад . Гости и 
участники встречи ещ е 
раз доказали , что спорт 

на ЯН О Се в почете.
В этом году в зимней спартаки

аде, проведенной по девяти видам 
спорта, приняли участие 1-435 ра
ботников предприятия. Лучшие ре
зультаты в соревнованиях показали 
коллективы каталитического про
изводства, тран спортно-хозяй ст
венного цеха и цеха первичной пе
реработки нефти, а также физкуль
турники службы безопасности и це
ха очистки сточных вод. Именно им 
и были вручены кубки, почетные 
грамоты и денежные премии.

На вечере было отмечено и 
столь же активное участие заводчан 
в летней спартакиаде. На старты в 
восьми видах спорта выходили 1450 
человек. Здесь лучших результатов 
добились представители товарно
сырьевого цеха, цеха первичной пе
реработки нефти и каталитического 
производства, а также сотрудники 
центральной заводской лаборато
рии, которые тоже были отмечены 
руководством предприятия.

Физкультурники и спортсмены 
ЯНОСа в 2002 году продемонстри
ровали ряд победных достижений 
международного уровня. В феврале 
в канадском Квебеке проходил чем
пионат мира по лыжным гонкам 
среди спортсменов-лю бителей 
старш его возраста. Его трехкрат
ным победителем стал оператор це
ха первичной переработки нефти 
Александр Абрамов. Неудивитель
но, что именно он и возглавил де
сятку лучших заводских спортсме
нов, в которую вошли пловцы и лег
коатлеты, лыжники и многоборцы, 
представители игровых видов.

Председатель Ярославской об
ластной организации физкультурно
спортивного общества профсоюзов 
«Россия» Николай Соловьев вручил 
заводчанам кубок и почетную грамо
ту за первое место в областной спар
такиаде среди коллективов физкуль
туры промышленных предприятий. 
Ярославские нефтепереработчики 
смогли опередить таких сильных 
противников, как переславский 
«Славич», ярославские шинный и 
радиозавод, «Резинотехнику».

Нет сомнения, что год 2003-й 
также пройдет на ЯНОСе под зна
ком массовых физкультурных стар
тов и успешных выступлений на рос
сийском и международном уровнях.

Евгения ГРИ ГО РЬЕВА , 
председатель совета коллектива 

физкультуры



СЛАВНЕФТЬ: ДЕЛА И ЛЮДИ

В преддвЖ ии НР'ВРгЪ гОД^принято подводить итоги прошедшего года, вспоминать и оставлять в памяти толь
ко лучшее. Мы решили не нарушать традиций и спросить работников холдинга, каким для них оказался год

уходящий, и узнать, с  каким настроением они вступают в 2003 год.
Нашим коллегам мы задали  ш есть обычных в таких случаях вопросов:

1. Какое событие в 2002 году оказалось для Вас наиболее запоминающимся?
2. Что бы Вам хотелось повторить в будущем году?

3. Как бы Вы охарактеризовали уходящий год?
4. Чем 2002 год был лучше и чем хуже года 2001?

5. Какой подарок Вы бы хотели получить к Новому году?
6. Что бы Вы пожелали своим коллегам в 2002 году?

4. Уходящий год очень важенВалерий НОВИКОВ, 
оператор установки АВТ-4 

цеха первичной переработки нефти 
ОАО «Славнефть-Ярославнефтеорг

синтез»

1. Я на заводе тружусь уже 36 лет, 
и каждый год для меня значит, что 
еще одна частичка моей жизни по
священа родному предприятию. На 
установке в уходящем году был про
веден большой капитальный ре
монт. Он проходил в сжатые сроки, 
работа была очень интенсивной и 
приятно, что мой опыт был востре
бован. Запомнилась стаж ировка 
вьетнамских молодых специали с
тов, которые приезжали учиться на 
Я НОС, чтобы впоследствии тру
диться на первом строящ емся во 
Вьетнаме НПЗ. Ребята остались до
вольны нашей бригадой. Перед отъ
ездом они пришли попрощ аться, 
сказали, что на следующий год 
опять приедут на Я НОС и будут 
проситься на стажировку в нашу 
бригаду.

2. Хотелось бы, чтобы тот кол
лектив, в котором я тружусь, оста
вался таким же дружным и единым, 
чтобы поддержка и взаимовыручка 
всегда были приоритетами в нашем 
коллективе.

3. Для меня он был удачным. В 
нынешнем году я получил ключи от

новой квартиры. Мы всей семьей 
решили, что жить там будет млад
ший сын: ведь все старались, как 
могли для того, чтобы приобретение 
жилья стало возможным. Думаю, 
что в наступающем году будет много 
хлопот по обустройству. Но это при
ятные хлопоты.

4. Думается, что нынешний год про
шел на одном уровне с предыдущим.

5. Хотелось бы, чтобы рост зар
платы опережал рост цен.

6. Здоровья, благополучия и счас
тья в семейной жизни.

Ольга СБИТНЕВА, 
начальник лаборатории ЦЗЛ ОАО 

«Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез»

1. Наиболее запоминающ иеся 
события в году уходящем можно раз
делить на две части — производст
венную и личную. В личной жизни, 
несомненно, это получение ключей 
от квартиры, в которую, надеемся, 
въедем в начале наступающего года. 
В производственном плане год так 
же был успешным и насыщенным. 
Лаборатория принимала участие в 
пуске установки расщепления отра
ботанной серной кислоты «Кодиак».

2. Хочется, чтобы дочь закончила 
с успехом школу и поступила в то 
высшее учебное заведение, в котором 
она мечтает учиться.

САМЫЙ РАДОСТНЫЙ ПРАЗДНИК
НА Д О СУГЕ

Каждый новый день приближает новогодние торже
ства. Можно бесконечно иронизировать над давно 
уже ставшей крылатой фразой небезызвестного ге
роя Игоря Ильинского из «Карнавальной ночи»: «Есть 
установка встретить Новый год весело!» Естественно, 
что и безо всяких указаний свыше каждый хочет, что

бы этот день (вернее, ночь) запомнился надолго.
Для м н о г и х  жителей поселка 

ярославских нефтепереработчиков 
проблема, как интересно встретить 
праздник, давно решена. В новогод
нюю ночь они придут на площадь 
перед Дворцом культуры и техники 
нефтяников ОАО «Славнефть-Яро

славнефтеоргсинтез» - здесь для них 
развернется веселое действо. В зим
нем городке с ледяными горками и 
сказочны ми избушками гостей 
встретят традиционные Дед Мороз 
со Снегурочкой и восточный талис
ман предстоящего года — Черная 
Овца. Игры и хороводы для боль
ших и маленьких, конкурсы и лоте
реи позволят всем окунуться в атмо
сферу озорного русского балагана. А 
завершатся эти массовые гуляния 
роскошным фейерверком.

Немало интересного к новогод
ним праздникам подготовили сотруд
ники Дворца культуры. Уже с 27 дека
бря для детей начнутся развлекатель
ные программы. Новогодний спек
такль «Сказка про говорящую елочку 
и волшебный огонек» представит 
труппа молодежного театра «Арле
кин». В нем также примут участие

ДАВАЙТЕ ЖИТЬ ДРУЖНО!
Уважаемые коллеги, читатели! 

Последние месяцы уходящего года 
были для нашей компании непро
стыми. Сказывались состояние неиз
вестности и общее настроение на
пряженного ожидания. Многое оста
лось позади, и мы с надеждой смот
рим в будущее. Очень хочется, чтобы 
новый год принес нам уверенность, 
спокойствие и стабильность.

Наша газета остается общекорпо

ративным изданием: на ее страницах 
мы стремимся рассказывать о дея
тельности предприятий, входящих в 
холдинг «Славнефть». К сожалению, в 
последнее время нам не удавалось 
уделять достаточно внимания каждо
му дочернему обществу. И это надо 
исправлять! В реализации этой непро
стой задачи мы рассчитываем на вас, 
коллеги! Ведь у каждого предприятия 
своя биография, своя жизнь, а наибо-

3. В уходящем году я отметила 
пятидесятилетний юбилей, из них 28 
лет я отдала родному предприятию.

4. 2001-й год был поспокойнее, 
ведь текущий год мы провели в ожи
дании — кто же станет собственни
ком компании. И з-за этого немного 
тревожно и волнительно даже в эти 
предновогодние дни. Кроме того, ла
боратории предстоит сертификация 
по системе менеджмента качества.

5. Я уже получила хороший пода
рок, что может быть лучше нового 
уютного жилья. Большое спасибо ад
министрации нашего предприятия за 
возможность его приобретения.

Надежда ТОЛСТИК, 
специалист отдела 

социального развития 
ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз».

1. В нынешнем году я прекрасно 
провела отпуск, побывав на черно
морском сочинском курорте по пу
тевке, которую мне предоставило на
ше акционерное общество.

2. Я не хочу, чтобы какие-то со
бытия повторялись вновь. Жизнь 
ведь не стоит на месте, и пусть каж
дый новый день будет ярче, насы
щеннее и лучше предыдущего.

3. Уходящий год был бурным, 
кипучим, наполненный разными 
переменами и огромной работой.

танцевальные коллективы «Улыбка» и 
«Озорницы». Праздничные представ
ления увидят около трех тысяч детей 
работников ЯНОСа и еще столько же 
других юных ярославцев.

Профсоюзный комитет предпри
ятия в дни каникул организует для 
детей с родителями две поездки в 
Москву на праздничные театральные 
спектакли. Кроме того, ребята смогут 
посетить елки на главных сценичес
ких площадках Ярославля — в театре 
имени Волкова, цирке, на ледяной 
арене «Локомотив-2000» и других.

Не забыли устроители праздника 
и про взрослых. Во Дворце культуры 
пройдут балы для молодежи. 30 декаб
ря на свой традиционный вечер здесь 
соберутся заводчане, для которых са
модеятельные артисты подготовили 
интересную театрализованную про
грамму. «Изюминкой» праздничного 
вечера станет выступлениепрофессио- 
налов — «На-найцев» Бари Алибасова.

Обширная праздничная програм
ма подготовлена и для жителей Меги- 
она. Новогодний марафон стартовал 
9 декабря. В доме культуры «Проме
тей» мегионская детвора встретилась 
с Хрюшей, Филей, Степашкой и Кар- 
кушей -  героями любимой передачи 
«Спокойной ночи, малыши!», а также 
с дядей Володей — заслуженным ар
тистом России Владимиром Ухиным. 
В здании спорткомплекса «Жемчужи
на» 20 декабря прошел открытый

лее полно рассказать о ней может 
лишь тот, кто в этой жизни непосред
ственно участвует и видит ее изнутри. 
Поэтому давайте дружить по-настоя
щему: обмениваться интересной ин
формацией, придумывать и реализо
вывать совместные проекты, чтобы 
газету было интересно читать всем.

Мы также рассчитываем и на на
ших читателей. Пишите нам, расска
зывайте о себе, своих проблемах, инте
ресных случаях из жизни, задавайте во
просы, критикуйте и давайте советы,

лично для меня тем, что админист
рация нашего города стала больше 
уделять внимание семьям, в кото
рых воспитываются дети-инвалиды. 
Но, к сожалению, в этом году наша 
заработная плата почти не возросла, 
тогда как жизнь стала значительно 
дороже: повысилась квартплата, 
растут цены на продукты питания, 
предметы первой необходимости, 
различные социальные услуги и т.д.

5. Новогодний подарок я уже по
лучила. Руководством нашего пред
приятия подписан приказ о рожде
ственских каникулах. По специфике 
нашей работы не всегда удается 
проводить полноценные новогодние 
праздники в кругу семьи. Поэтому 
для меня это действительно пре
красный подарок.

6. Большую часть своего време
ни мы проводим на работе. И от то
го, как мы относимся друг к другу, 
зависит микроклимат в нашем кол
лективе. Поэтому я своим коллегам 
здоровья, счастья, терпения и взаи
моуважения. Чтобы наш коллектив 
был крепкой, сплоченной командой 
единомышленников, и тогда любое 
дело будет нам по плечу.

В следующем номере мы про
должим публиковать ответы наших 
коллег на эти вопросы.

чемпионат ХМАО по спортивным 
танцам, а 21 декабря началась неделя 
новогодних утренников и празднич
ных представлений для детей работ
ников «Мегионнефтегаза». На терри
тории «Жемчужины» состоится от
крытие снежного городка. Горожан 
веселили скоморохи и забавные кук
лы, катали на оленьих упряжках.

Традиционные праздничные ме
роприятия проходят и для ветеранов 
общества, и для работников струк
турных подразделений. Их ждут поз
дравления Деда Мороза, Снегуроч
ки, а также интересная танцевальная 
программа.

Для мегионской молодежи тоже 
готовится новогодний подарок. 2 — 10 
января дискотеки проведут Дед Мороз 
и Снегурочка, творческие молодеж
ные коллективы из Нижневартовска.

Константин ГУБИН, 
Оксана ШЕСТАКОВА

как сделать газету веселее и полезнее. 
Присылайте стихи, сочиняйте кросс
ворды — просто будьте с нами. Вместе у 
нас наверняка получится лучше.

Ждем ваших откликов и надеем
ся на лучшее. Чего и вам желаем!

Присылаете свои письма по поч
те (г.Москва, Пятницкая, 69), e-mail 
( G l a z u n o v a l O @ s l a v n e f t . r u , 
pr@slavneft.ru) или звоните по теле
фону (095-787-83-89)

ИЗ ГЛУБИНЫ ВЕКОВ 
В СОВРЕМЕННОСТЬ

ТРАДИЦИИ И О БЫ Ч АИ
Самым любимым праздником в на

шей стране, бесспорно, является Новый 
Год. Именно с этим праздником связы
вают люди исполнение надежд и жела
ний. Традиция празднования Нового 
Года берет свое начало в Древнем Риме. 
Со времен Юлия Цезаря этот праздник 
отмечался в день зимнего солнцестоя
ния. Праздновали все, несмотря на со
словия и положение в обществе. Тогда 
начали появляться и первые атрибуты 
современного Нового года: римляне пи
ровали и дарили друг другу подарки, а 
пиршества сопровождались карнава
лом. Празднования продолжались не
сколько дней: рабы и их хозяева ели, пи
ли и веселились вместе. Римляне пре
подносили подарки своему императору. 
Начинание было добровольным, но со 
временем стало обязательным.

В Древнем Египте Новый Год празд
новался в середине осени во время раз
лива реки Нил. Только после этого без
жизненная пустыня превращалась в цве
тущий сад. В канун Нового Года египтя
не ставили статуи своих богов в лодку и 
пускали по течению. Лодка плавала по 
Нилу месяц, сопровождаемая пением, 
танцами и весельем жителей. Затем бо
гов возвращали обратно в храмы.

В Древнем Вавилоне Новый год 
встречали весной. На время праздника 
царь покидал город, а народ гулял и ве
селился. Спустя несколько дней царь и 
его свита торжественно возвращались в 
город, и горожане приступали к работе.

Кельты, жители Галлии, встречали 
Новый Год в конце октября. Традици
онно кельты украшали свои дома оме
лой, чтобы изгнать призраков. Счита
лось, что именно в Новый Год духи 
умерших возвращаются на землю. 
Кельты унаследовали некоторые рим
ские традиции, в том числе требование 
новогодних подношений от подданных.

Позже основы праздника переняли 
многие другие народы. Причем каждый 
привносил что-то свое. К 16веку тради
ция украшения жилища ветвями раз
ных растений трансформировалась в 
обычай ставить в доме елку и украшать 
ее фольгой, сладостями и фруктами.

На Руси празднование Нового Года 
всегда происходило шумно и весело. В 
знак доброго начинания со времен Пе
тра 1 люди поздравляли друг друга с 
Новым годом, желая в делах благопо
лучия и в семье благоденствия. Издав
на существовала традиция 1 января на
девать все самое лучшее и в продолже
ние дня несколько раз переодеваться.

Со временем традиций станови
лось все больше. Вскоре во время но
вогодних торжеств в дома стал загля
дывать дед Мороз. За сотни лет сложи
лись особые традиции и украшения 
праздничного стола, оформления до
мов и улиц и проведения карнавалов.

Наступающий 2003 год по восточ
ному календарю год Козы (или, как его 
называют в Китае, год Овцы) - живот
ного мирного, хоть, иногда, и каприз
ного. Мир и гармония - вот две ценно
сти, которые символизирует Овца. Ов
ца тактична, осторожна, миролюбива, 
романтична и чрезвычайно эмоцио
нальна. Черная Овца не выносит кон
фликтов, так что вполне можно рас
считывать, что год пройдет мирно. Бу
дем надеяться, что эта символика зада
ет основную направленность года и 
сделает его для нас более спокойным и 
стабильным, чем годы предыдущие, и 
подарит больше возможностей зани
маться нашими собственными, личны
ми человеческими проблемами.

Астрологи уверяют, что в этом году 
ночь с 31 декабря на 1 января окажется 
для многих поистине волшебным мо
ментом. Для кого-то что-то важное мо
жет сбыться прямо под бой курантов и 
звон бокалов. Но и желания, загадан
ные на будущее в это время, тоже будут 
обладать магической силой. Не мелочи
тесь. Загадывайте самое сокровенное!

Еженедельная газета 
« С Л А В Н Е Ф Т Ь : Д Е Л А  И Л Ю Д И -

Учредитель А О  -НГК -Славнефть" 
Зарегистрирована в Министерстве Российской Федерации 

по делам печати.
телерадиовещания и средств массовых коммуникаций

ПИ N*77-7477
Главный редактор 
Ирина Глазунова

Специальный фотокорреспондент Александр Чумичев 
Адрес редакции: 115054, Москва, Пятницкая улица. 69. 

Телефон: 777-74-27. E-mail: pr^slavneft.ru 
www.slavneft.ru

Тираж 18000 экземпляров. Распространяется бесплатно

mailto:GlazunovalO@slavneft.ru
mailto:pr@slavneft.ru
http://www.slavneft.ru

